

Le canton de Vaud est connu notamment pour son patrimoine, ses paysages et ses produits d'exception (et chez VINUM, nous pensons bien sûr aux vins d'abord). Pourquoi choisir? La tendance du vélo Gravel – hybride entre vélo de route et VTT – permet de s'élancer sur tous les types de chemins pour vivre des expériences œnotouristiques teintées d'histoire et de bons vins. **Texte: Anick Goumaz**



Canton de Vaud

# Histoire et vins à vélo



## BikesLab Nord vaudois à vélo

Des rives du lac de Neuchâtel jusqu'aux forêts de la Vallée de Joux et au plateau de l'Auberson, le Nord vaudois représente une parfaite terre d'accueil pour les fans de vélos Gravel. Fondateur de BikesLab, Quentin Pellaux et son équipe l'ont bien compris. Dans leur large gamme de vélos de location, ils disposent d'une dizaine de Gravel, à réserver très facilement en quelques clics. Et c'est parti pour la grande aventure sur deux roues, avec ou sans guide, en intégrant si souhaité un passage dans les vignes, comme celles du Manoir à Valeyres-sous-Rances, avec sa célèbre tonnellerie.

**bikeslab.ch | domainedumanoir.ch**

## Château de Vullierens Accord fleurs et vins

Depuis Morges et les rives du Léman, il faut compter une trentaine de minutes à vélo pour rejoindre le Château de Vullierens. Il y a un peu de dénivellé et le vélo électrique n'est pas de refus pour certains... Le lieu en vaut la chandelle: une magnifique bâtisse dans le style du XVIIIe siècle est entourée d'un exceptionnel jardin planté d'une collection unique de 600 iris et lys-hémérocailles. Les seigneurs de Vullierens ont de tout temps possédé des vignes. La récolte est aujourd'hui vinifiée par la prestigieuse maison Hammel et les visiteurs se régalaient du résultat.

**chateauvullierens.ch**



## Humus & Wine Vin festif et insolite

Festival unique qui mêle musique et vins dans des lieux remplis d'histoire, Humus & Wine revient pour une cinquième édition. Alors que l'événement s'apparentait à un OVNI à ses débuts, il est maintenant reconnu et même récompensé par le prix Regional Best of Wine Tourism, catégorie art et culture. Cette année, il propose notamment du post-punk au château de Chillon (16 et 17 mai, mais le premier soir est déjà complet), le post-rock de Wolfer à la cave L'Abbatiale à Aran (1er juin) et un quatuor de cordes et d'électronica (Tout Bleu) chez Jean Duboux à Épesses (15 juin).

**humusandwine.ch**



## Château d'Éclépens Depuis 814

Notre article sur les vins et le patrimoine du canton de Vaud ne serait pas complet sans évoquer le Château d'Éclépens, en mains de la famille de Coulon depuis 1807. Son domaine viticole est l'un des plus anciens en Suisse, puisque le fils de Charlemagne le mentionne déjà en 814. La gamme de quinze vins bios peut se déguster lors de l'ouverture du caveau tous les samedis. Notre conseil: intégrer une dégustation à Éclépens comme étape d'un tour à vélo dans le Gros-de-Vaud au départ d'Échallens ou dans les contreforts du Jura via Romainmôtier.

**chateau-eclepens.ch**

## Bikapa Suivez le guide!

Moniteur et guide à VTT, Pierre Daviau a fondé Bikapa en 2021. Son objectif: accompagner des groupes dans des excursions accessibles à tous. Pour ce faire, il s'est doté uniquement de VTT électriques. Il passe les deux tiers de son temps avec des touristes à vélo sur les chemins de vigne de Lavaux et ne manque pas de leur organiser des haltes dans les caves et les domaines viticoles. Parfois, il s'aventure aussi en montagne ou au bord du Léman avec ses clients. En transformant son loisir en métier, Pierre a réalisé son rêve.

**bikapa.com**



## Vaud Œnotourisme

Précurseur de l'œnotourisme en Suisse, le canton de Vaud a lancé le programme Vaud Œnotourisme en 2014. Ses objectifs consistent à définir des standards de qualité pour les prestations œnotouristiques dans le canton, à créer des liens entre les acteurs du vin, de l'hôtellerie, de la restauration, du tourisme, de l'événementiel, de la culture, etc., mais surtout à permettre aux touristes d'identifier des lieux où pratiquer leur activité favorite: déguster de bons vins tout en rencontrant leurs producteurs et en découvrant la région.

Onze ans plus tard, Vaud Œnotourisme reste en modèle du genre, pour la Suisse comme pour d'autres pays viticoles. Le réseau réunit plus de 130 membres, reconnaissables à leur label mis bien en évidence dans leurs lieux d'accueil et sur leur site internet. Tous les endroits et activités conseillés dans ces pages font partie de ce réseau d'excellence.

Découvrez tous les membres du réseau et encore plus d'activités œnotouristiques sur le site internet:

**vaud.ch/oenotourisme**

Photos: A Swiss with a Pulse - Alain Rumpf, Régis Colombo, m.à.d.